

IGLESIA Y ESTADO

Informe sobre el coloquio habido en el Instituto Ecuménico de Bossey del 19 al 25 de agosto de 1976

En el movimiento ecuménico hay una creciente necesidad de examinar nuevamente la totalidad que abarca las relaciones Iglesia-Estado. Durante muchos años, el problema no ha sido un foco de atención. «La Iglesia, la Comunidad y el Estado» eran una salida crucial en los debates del primitivo movimiento ecuménico; fueron discutidos ampliamente en la Conferencia Mundial del Movimiento de la Vida y Trabajo en Oxford (1937). Entonces, las iglesias hicieron frente a la amenaza de los regímenes totalitarios. La reflexión común sobre el testimonio de la Iglesia en tales sociedades fue, sin embargo, convocada urgentemente. La conferencia de Oxford dio la dirección que muchos habían esperado. El reportaje tuvo una enorme influencia incluso en el período posterior a la Segunda Guerra Mundial.

Hoy en día, el problema necesita ser estudiado de nuevo. La situación ha cambiado radicalmente en muchos aspectos, y las iglesias tienen que responder a nuevos factores. Los desarrollos tecnológicos y los cambios políticos revolucionarios han conducido a la emergencia de nuevos tipos de estados. Las relaciones confraternales establecidas han sido progresivamente puestas en cuestionamiento. La independencia de los países en el Tercer Mundo han elevado el interés de las relaciones Iglesia-Estado en una nueva manera. Se espera desde hace tiempo una estimación de lo que ha cambiado la situación¹.

El coloquio, organizado conjuntamente por el Secretariado de Fe

1 A pesar de que el título del coloquio usa las palabras «Iglesia» y «Estado» en singular, hubiera sido quizás más apropiado hablar de «iglesias» y «estados», en el sentido de enfatizar, desde el comienzo, la vasta variedad de situaciones y contextos.